



Schweizerischer Schachbund  
Fédération Suisse des Echecs  
Federazione Scacchistica Svizzera  
Swiss Chess Federation  
[www.schachbund.ch](http://www.schachbund.ch)

---

Coach Junioren  
Walter Bichsel  
Stauberbergstrasse 22  
8610 Uster  
Telefon +41 (0) 1 940 90 77  
e-Mail [juniorenkader@schachbund.ch](mailto:juniorenkader@schachbund.ch)

**An die besten JuniorInnen des  
Schweizerischen Schachbundes**

Uster, Dezember 2005

Liebe Juniorinnen, liebe Junioren,

bereits ist es wieder Zeit für einen Jahresblick, für mich der zwölfte und letzte...

Die Resultatbilanz fällt etwas zwiespältig aus. Einerseits gab's mehr gute Resultate als in den letzten Jahren, andererseits aber auch einige Enttäuschungen.

Es zeigt sich immer mehr, dass gute Ränge nur mit vollem Einsatz, viel Erfahrung und dem nötigen Glück möglich sind.

Besonders hervorzuheben sind die Platzierungen im ersten Ranglistendrittel von Anastasia Gavrilova (U16), Marco Lehmann (U14) und Mike Jiang (U12) an der Weltmeisterschaft in Belfort, aber auch die Leistung von Maria Heinatz (U14), die dieses Ziel nur ganz knapp verpasst hat. Und eine ganze Anzahl weiterer Spieler haben in Belfort bewiesen, dass es mit Mut und Kampfegeist möglich ist, in der vorderen Hälfte mitzuspielen. Wer wagt gewinnt.

Die Europameisterschaft in Herceg Novi und auch die Weltmeisterschaft U20 in Istanbul haben dann aber wieder gezeigt, wie weit der Weg zur Spitze ist. Sogar Spieler, die auf dem besten Weg in die Schweizer Elite sind, haben es international sehr, sehr schwer.

So erfreulich es ist, dass sich Schach weltweit immer mehr verbreitet, die Konkurrenz wird dadurch natürlich nicht kleiner.

Ab dem nächsten Jahr werden Markus Räber, Alexandre Vuilleumier und Michael Bucher meine Aufgaben übernehmen. Die Übergabe ist im Gang, ein paar Fragen müssen noch geklärt werden. Natürlich werdet Ihr Anfang Jahr von meinen Nachfolgern informiert werden, wie es genau weitergeht.

Ich danke Markus, Alexandre und Michael ganz herzlich für die Bereitschaft, diese Aufgaben zu übernehmen und für einen reibungslosen Übergang zu sorgen.

Wegen der laufenden Übergabe haben wir darauf verzichtet, die Kader für 2006 bereits jetzt zu definieren. Auch das werdet Ihr zu Beginn des Jahres rechtzeitig erfahren.

Ohne meinen Nachfolgern vorgreifen zu wollen ein kurzer Ausblick auf die wichtigsten Ereignisse 2006:

Die Weltmeisterschaft U20 wird vom 2.-17. Oktober in Yerevan (Armenien) stattfinden, muss das wirklich sein?

Von der Weltmeisterschaft U10...U18 sind Datum und Austragungsland bekannt: 18.-30. Oktober in Russland. Gerüchtweise war von Sotschi am Schwarzen Meer die Rede, das wäre sicher nicht schlecht. Aber Russland ist gross...

Fast das selbe Datum und fast der selbe Ort wie dieses Jahr wurde für die Europameisterschaft U10...U18 gewählt: 18.-30. September in Budva an der Adria. Darauf darf man sich freuen!

Und bestimmt wird es noch viele andere Spielgelegenheiten geben, aber das will ich nun definitiv meinen Nachfolgern überlassen.

Mit den Trainingswochenenden geht es so weiter: 21.-23. April in Magglingen und 16.-18. Juni in Zuchwil sind die Daten. Das Training in Zuchwil wird von Artur Jussupow geleitet.

Michael Bucher wird diese Trainings organisieren und die Teilnehmer rechtzeitig informieren.

So, das wär's gewesen.

Ich habe mich in letzter Zeit einige Male gefragt, was eigentlich der Höhepunkt in diesen zwölf Jahren gewesen sei. Schwer zu sagen, es gab ganz einfach zu viele! Und eigentlich auch nicht wichtig. Viel wichtiger ist, dass wir auch in Zukunft Grund haben werden, uns zu freuen!

Dafür seid Ihr verantwortlich! Fleissig trainieren, viel spielen und keine Angst am Brett, das ist der Schlüssel zum Erfolg. Ich wünsche Euch viel Glück dabei.

Mit freundlichen Grüssen

Walter Bichsel